



PARASHAT LEJ-LEJÁ - PORCIÓN DE LEJ-LEJÁ

#3/ LEJ-LEJÁ - "ANDA PARA TÍ"

Bre'shit - Genesis 12:1 - 17:27

Día 2. Genesis 6:9



Ahora, tenemos la historia de la torre de Babel narrada en Génesis el capítulo 11.

Leemos que toda la tierra tenía un mismo lenguaje. Hay que corregir, porque no dice así en el idioma hebreo, hemos entendido que todo el mundo hablaba el mismo idioma, y que Dios confundió los idiomas, y no es esto exactamente lo que ocurrió:

en Génesis, dice que cada pueblo se abrió, se estableció, y se separó con su idioma.

Genesis 10:31

Estos fueron los hijos de Sem por sus familias, por sus lenguas, en sus tierras, en sus naciones.

Cuando dice por sus lenguas utiliza la palabra hebrea **LASHON** - la lengua literal - en referencia al idioma, por sus lenguas, por sus tierras.

Génesis 11:1

Y era toda la tierra de una misma lengua y de unas mismas palabras. En hebreo

dice: Safah -(*17) **Strong H8193** un solo lenguaje que es distinto a idioma.

A lo que se refería entonces, era al reconocimiento de la misma escritura; todas las lenguas de la antigüedad eran distintas, pero usaban un mismo sistema de escritura y era lo que permitía la comunicación.

Haga de cuenta que se refiere al lenguaje matemático, alguien puede estar en China, en Rusia, en Sur América, Estados Unidos; que la matemática es la misma, es un lenguaje de signos, y convenciones, que todo el mundo entiende. Por ejemplo, suma es la misma operación, la suma tiene diferentes nombres, pero el mismo signo, el mismo procedimiento, el mismo resultado.

Esto era lo que ocurría, había muchos pueblos con muchos idiomas, pero hablaban un lenguaje común, un lenguaje de signos, común que todo el mundo podía entenderlo.

Eso es lo que HaShem confunde; confunde el lenguaje que a ellos les permitía comunicarse, y cada uno comenzó a entender otra cosa distinta, siendo aquí donde dejaron de ponerse de acuerdo, y hasta allí llegó la torre.

Es muy posible que la inspiración de la torre de Babel fuese querer llegar al cielo. Entonces, pudo ser básicamente, un gesto de arrogancia delante de Dios; diciendo: cómo te llevaste el Gan `Eden, vamos para allá a buscarlo, hacerlo por nuestra propia cuenta. También sería el efecto de su impotencia, pretender en su ingenuidad llegar al cielo, buscar el paraíso perdido. Son los dos matices que tiene el asunto; así que a Dios disgustó ese gesto, cualquiera que haya sido la inspiración. Esto le desagradó y la torre fue derribada.

Entonces a partir del verso 10 de Génesis en adelante, se nombra la genealogía desde Shem el hijo de Noe, hasta `Avram. Así termina este relato. Luego especifica a partir del verso 27 de Génesis, que de la familia de Shem, viene la descendencia de Abraham. **Genesis 11:27**

Y éstas son las generaciones de Téráj: Téráj engendró a `Avram, a Najor, a Harán, y Harán engendró a Lot. Ese es el clan familiar.

El relato continuo en Génesis **11:31**:

Y tomó Téráj a `Avram, su hijo, y a Lot, hijo de Harán, hijo de su hijo, y a Saray, su nuera, mujer de Abram, su hijo; y salió con ellos de `Ur de los caldeos, para ir a la tierra de Canaán; y llegaron hasta Jarán, y allí se establecieron.

La palabra `**Ur** en el idioma acadio significa país, no es el nombre de una ciudad en particular. Si vamos a un mapa de estas tierras, hay muchísimas ciudades que se llaman `**Ur**; y muchas de ellas no quedan exactamente en Mesopotamia. Pero el evangelio nos dice que Abram salió de Mesopotamia entonces es mucho más sencillo decir de la tierra de los caldeos, en lugar de hablar de una ciudad en particular.

Génesis 11:32 Y fueron los días de Téráj doscientos cinco años; y murió Téráj en Jarán.

Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.